



Verein MUS-E Liechtenstein Jahresbericht 2016

1 Verein

Der Verein MUS-E Liechtenstein wurde am 10. Dezember 2015 in Vaduz gegründet, nachdem seit fast fünf Jahren MUS-E Projekte in Liechtenstein im Rahmen von MUS-E Schweiz/Liechtenstein durchgeführt wurden.

Im Vereinsjahr 2016 gab es eine Vorstandssitzung, aber die Präsidentin und der Koordinator waren in ständigem Kontakt hinsichtlich der laufenden und geplanten Projekte. Bei der Vorstandssitzung wurde u.a. beschlossen, dass die Vereinsmitgliedschaft MUS-E Künstler/innen ohne finanzielle Verpflichtungen angeboten werden soll. Einige Künstlerinnen haben dieses Angebot bereits angenommen.

Wir konnten bisher zwar einige Mitglieder gewinnen, sind aber weiterhin sehr auf der Suche nach Mitgliedern, Personen, die hinter der Idee von MUS-E® stehen und auch helfen, diese Idee besser bekannt zu machen.

2 Aktivitäten

2.1 MUS-E Klassen

Im Schuljahr 2015/16 gab es drei MUS-E Projekte in Liechtenstein:

- Die MUS-E Klasse in Schellenberg mit der Lehrerin Andrea Fritz führte schon das zweite MUS-E Jahr durch. Künstlerinnen waren Brigitte Hasler (Bildende Kunst) und Brigitte Walk (Theater)
- In Mauren begann die Klasse von Evelyne Oehri ein MUS-E Projekt mit der Künstlerin Barbara Geyer (Bildende Kunst) und dem Künstler Hansjörg Quaderer (Kreatives Schreiben)
- In Eschen im Kindergarten Flux wurde ein einjähriges MUS-E Pilotprojekt mit der Kindergärtnerin Sabrina Gstöhl und der Kunsttherapeutin Manuela Malin durchgeführt.

Im Schuljahr 2016/17 sind wiederum drei Klassen im Einsatz:

- In Mauren begann das zweite MUS-E Jahr mit der Lehrerin Evelyne Oehri und der Filmefachfrau Manuela Bazzana
- In Eschen findet ein MUS-E Projekt mit der Lehrerin Jessica Briker mit dem Künstler Arno Oehri statt.
- Nachdem sich MUS-E im Kindergarten so gut bewährt hatte, startete ein neues MUS-E Jahr im Kindergarten Nendeln mit der Kindergärtnerin Michaela Ranieri, wiederum begleitet von Manuela Malin.

2.2 Veranstaltungen

- Am 27. Januar 2016 konnten wir im Kulturhaus Rössle in Mauren das Jubiläum „5 Jahre MUS-E in Liechtenstein“ feiern. Grosser Dank gebührt allen Beteiligten, ganz besonders den Künstlerinnen, die mit viel Kreativität eine wunderbare, abwechslungs-

reiche Ausstellung realisierten. Aber auch der Koordinator Georg Biedermann war unentwegt zur Stelle, half überall mit grossem Einsatz und trug mit seinen guten Ideen massgeblich zum Erfolg des Jubiläums bei. Für diese Ausstellung, die bis 2. Februar 2016 geöffnet war, hätten wir uns noch mehr Publikum gewünscht.

- Am 22. Juni 2016 fanden gleich zwei Abschlussveranstaltungen statt, nämlich im Kindergarten in Eschen und in der PS Schellenberg. Wiederum durften wir eine gelungene Ausstellung im Kindergarten bewundern und ein ganzes Schulhaus als Theaterkulisse in Schellenberg erleben.
- Am 18. August 2016 endete das 2. MUS-E Semester für die Kinder in Mauren. Hansjörg Quaderer überreichte der Klasse ein Fotobuch, das die ganzen Arbeiten des Semesters zum Thema „Kreatives Schreiben“ enthält.

2.3 Weitere Aktivitäten

- Klassenbesuche sind sehr aufschlussreich, um die Atmosphäre in der Klasse zu erspüren und einen Einblick in die Arbeit der Kunstschaffenden zu erhalten. Der Koordinator und die Präsidentin haben alle MUS-E Klassen mindestens einmal besucht.
- Verschiedene Treffen mit Behörden, Schulleitungen und Teams fanden statt.
- Am 26. Juni beteiligte sich der Verein MUS-E Liechtenstein am Dorfnetz-Sommerfest in Mauren. Die Künstlerin Manuela Malin stellte mit vielen Kindern kleine Kunstwerke aus Ton her.
- Im November trafen die Präsidentin und der Schriftführer in Wien den Koordinator von MUS-E Österreich Tilman Fromelt, um Informationen einzuholen, wie MUS-E sich in Österreich eingespield hat und wie es dort funktioniert.
- Anlass dazu war eine interessierte Elterngruppe in Hard / Vorarlberg, die dann von uns besucht und über MUS-E informiert wurde.
- MUS-E Schweiz/Liechtenstein: Für unseren Verein ist es sehr wichtig, den guten Kontakt zu MUS-E CH/ FL zu pflegen, da wir von MUS-E CH/FL international vertreten werden. Die Präsidentin hat 2016 zwei Vorstandssitzungen und die Mitgliederversammlung mit anschliessendem grossen MUS-E Event besucht.
- Am 31. 12. wird die neu erstellte Homepage aufgeschaltet.

Die Präsidentin bedankt sich herzlich beim Vorstand, beim Koordinator, bei den Kunstschaffenden und Lehrpersonen für ihren grossen Einsatz sowie bei allen Sponsoren für ihre grosszügige und wichtige Unterstützung.

Gertrud Büchel, Präsidentin MUS-E Liechtenstein
4. März 2017